

## Sernapesca realizó seminario sobre el impacto del crimen organizado en la pesca y acuicultura

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Lucha contra la Pesca Ilegal, No Declarada y No Reglamentada, que se recuerda cada 5 de junio, el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) fue sede del segundo Seminario “Crimen Organizado: Conceptos e Impactos en la Pesca y Acuicultura”.

La cita, organizada por la Subdirección de Pesquerías, tuvo como objetivo el fortalecimiento de la capacidad de respuesta institucional e interinstitucional frente al crimen organizado en el sector pesquero y acuícola, mediante el análisis de sus causas, impactos y la generación de estrategias coordinadas.

### Anuncio Patrocinado

La actividad fue encabezada por Soledad Tapia Almonacid, Directora Nacional de Sernapesca y contó con la participación como expositores de Alejandro Litman, abogado de la Unidad Especializada en Lavado de Dinero, Delitos Económicos, Delitos Medioambientales y Crimen Organizado (ULDDECO) del Ministerio Público; Ricardo Moraes, oficial de Inteligencia Criminal en la Subdirección de Seguridad Ambiental de la Interpol; y José Luis Castro, subdirector de Fiscalización de la Dirección Nacional de Aduanas.

Dentro de las temáticas que fueron tratadas en el seminario, hubo un especial énfasis en los resultados obtenidos en operativos de fiscalización y la posterior investigación judicial, abordando experiencias tanto en Chile como en el extranjero; la forma en que se enfrentan los riesgos institucionales que conlleva este tipo de operaciones y la interconexión existente con otras entidades públicas, que se materializa -en el caso de Sernapesca- en instancias como la Red Sustenta, que aúna a organismos fiscalizadores de pesca y acuicultura.

**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

"Realizamos este seminario con el fin de conocer más acerca de este fenómeno, algo que es de suma relevancia para nuestro trabajo. Por ejemplo, nosotros trabajamos en redes y en conjunto con la Policía de Investigaciones, Aduanas, SII, Carabineros, Armada y Salud, entre otras instituciones, todos juntos para poder luchar y detener la pesca ilegal" declaró Soledad Tapia.

La autoridad agregó que "nuestras funciones están basadas en la fiscalización de la cadena de valor, que nos lleva a ser uno de los países más relevantes en temas pesqueros y acuícolas. Pero al mismo tiempo, esa relevancia atrae a organizaciones criminales que buscan realizar actividades de enriquecimiento ilícito; y es ahí donde Sernapesca tiene una relevante tarea, que es ajustar sus tácticas y estrategias de control del cumplimiento normativo, que en los últimos años ha cosechado importantes resultados, en colaboración con otras instituciones. Este seminario sobre el crimen organizado en el sector pesquero y acuícola representa una oportunidad estratégica para todos quienes trabajamos en estas labores, para fortalecer nuestras capacidades institucionales e interinstitucionales, frente a una amenaza que va creciendo día a día".

Alejandro Litman mencionó por su parte que "esta iniciativa es una de las muchas que son relevantes para fomentar y profundizar este trabajo y la coordinación. Así como el crimen organizado es, como su nombre lo indica, organizado, las instituciones públicas tenemos que

## Sernapesca realizó seminario sobre el impacto del crimen organizado en la pesca y acuicultura

coordinarnos, trabajar en conjunto y cada uno desde su ámbito sectorial y multidisciplinario poder enfrentar este fenómeno”.

Finalmente, José Luis Castro destacó la importancia del trabajo que la institucionalidad hace en contra del crimen organizado. “El problema del crimen organizado es un problema de Estado, y como Estado, todos los servicios que tenemos alguna injerencia en esta lucha debemos trabajar en conjunto, ser capaces de trabajar coordinadamente. Y este tipo de seminarios sirve para conocernos, conocer las atribuciones y los recursos que cada uno de estos servicios tiene; y ver cómo complementamos el trabajo en conjunto para disminuir el efecto que está teniendo el crimen organizado en nuestro país”, expresó.

y tú, ¿qué opinas?